

CHAPELLE DE STE SUZANNE

Chapelle du début du XXème siècle a remplacé l'ancienne chapelle située à une trentaine de mètres plus loin, qui tombait en ruine
Serait construite par des propriétaires privés, GUILLEMEIN DE KERAVENTANT, appartient apparemment à l'évêché, mais les doutes subsistent, depuis le remembrement, aurait été attribuée à la commune. (Qui ne veut pas en entendre Parler)

L'association de la chapelle Ste Suzanne a proposé à l'évêché d'acheter la chapelle pour l'euro symbolique, mais a quand même relancé la mairie, qui normalement est propriétaire de toutes les chapelles de la commune.

Un accord est en cours entre l'évêché et la commune, pour l'acquisition (mai 2009), mais l'association restera maître d'oeuvre des travaux.

La toiture sera refaite en priorité, puis les vitraux. Des donateurs attendent que les accords soient signés.

Clocheton à 4 plots d'angle, œil de bœuf, au sud trois verrières en plein cintre
Le chevet est à trois pans

Retable du 18ème

A remarquer, statue en bois et le confessionnal avec cœur, fleur, accolades sur croix.

Dans la sacristie, meubles pour habits sacerdotaux, trois petites portes et deux tiroirs.

Deux armoires 1 à 2 vantaux avec partie haute chantourée et parties basse à 3 panneaux fixes (trace des anciennes presses à lin)

Autre armoire à deux vantaux et partie haute à angles écornés.

Accès au 1^{er}, (chambre) par escalier

Croix au fut chanfreiné sur mace cernée

Statue de sainte Suzanne, en argile, vêtue de façon un peu fantaisiste, tenant à la fois de la grande dame et de la paysanne bretonne, sur la robe des formes assez imprécises, mouchetures, ressemblant à des fleurs de lys, capot étroit évoquant la coiffure des dames nobles du XVème.

De ses mains s'échappe une banderole avec des inscriptions latines en caractères gothiques ;

L'ancienne chapelle n'était pas encore totalement ruinée lors de la construction de la nouvelle chapelle.

Elle possédait une maîtresse vitre à meneaux de pierre d'une certaine valeur, qui s'est brisée en s'écroulant.

Une maison d'habitation se tient actuellement à la place de cette vieille chapelle.

LONGERE AU NORD DE LA CHAPELLE

Maison de maître, existait un escalier en pierre

Datait au moins du 16ème ou début 17ème

La cheminée a été détruite

Sur la façade, horloge solaire en ardoise

A l'est de ce logis, maison découverte, sans doute l'annexe de la maison de maître, comme l'atteste la porte bouchée, en pignon
A l'intérieur, un muret vaisselier placé à gauche de la porte d'entrée, composée de trois tablettes en granit, d'un mètre environ

Une auge en pierre est placée entre l'ancienne étable et le séjour du personnel
Une cheminée à corbelets granit, présente un bourrelet en nez et about concave.
Au nord de la longère, une remise présente un portail en plein cintre bouché avec un portail en tôle coulissant.

MAISON CHAPELAIN

Ancien presbytère
Fenêtre et porte en anse de panier, niche
La date de 1890 placée au dessus de la porte est sans doute postérieure à ces éléments.

A L'OUEST de la chapelle

Four dans ancienne grange à la morbihannaise,
Niche à cendre, gueule en arc surbaissé

Puit couronné d'une pyramide, sommée d'une boule à embase, belle margelle, auge, treuil, ou travouillet.

LE CALVAIRE

Le calvaire se trouve à gauche en arrivant au village. Un baptistère de l'ancienne chapelle s'y trouvait il y a quelques temps, mais se trouve actuellement sous une bâche dans l'enclos de la chapelle, sans doute en attente d'être remplacé .